

## Paray-le-Monial. Festival Imag'in Ere du 21 au 23 septembre. De l'Ordre Sith aux profilers...

le 21/09/2012 à 05:00 par Hervé Bachelard Vu 77 fois



L'Ordre Sith reste le seul « fanfilm » long-métrage européen de Star Wars. Photo DR

### **Une association basée à Paray-le-Monial organise un festival autour de la création audiovisuelle, entre projections, maquillage de cinéma, présentation de costumes et expositions.**

Tout a commencé aux débuts des années 2000. Yannick Dubois, de Paray-le-Monial, est un passionné de cinéma. Alors qu'internet est en train de devenir un média de partage incontournable, il crée, avec des amis, une association de passionnés qui décident de tourner un long-métrage vidéo : « nous étions des fans de Star Wars, alors on a décidé de faire un film hommage. C'était en 2002 ». Munis de leurs volontés un peu folles et de leurs compétences audiovisuelles, lui et sa bande d'amis se lancent dans le tournage de l'Ordre Sith.

### **Un fanfilm pour commencer**

Le principe est simple : chaque membre vient avec ses connaissances et sa pratique, pour participer à un tournage qui reste amateur dans les faits, mais qui permet une production finale de grande qualité. Et alors que les « fanfilms » sont encore rares en France, les médias s'intéressent à eux. Les télés, comme Canal +, enchaînent les reportages sur leur tournage et la post-production. Les premières images sont diffusées sur internet et les geeks internationaux commencent à suivre cette bande d'amis un peu « barrés ». Il faudra plusieurs années pour donner à ce film son aspect final, avec son lot d'effets spéciaux et de trucages impressionnants. Et le succès est au rendez-vous, avec des milliers de vues sur le web et des projections dans toute la France dans des festivals ou des conventions.

### **Série policière**

L'association parodienne compte quelque 100 membres, dispersés dans toute la France, mais dont le cœur

finalement créées, en fonction des thèmes abordés : « notre association s'appelle maintenant GRISP-Profilers et une autre est née autour du long-métrage Les Seigneurs d'Outre monde ».

Après L'Ordre Sith, Yannick et son association, grâce à du matériel personnel et les prêts d'une association parisienne partenaire, se sont donc lancés dans la création d'une série policière fantastique, GRISP-Profilers, diffusée par épisode, toujours sur internet. Cette série vient d'être compilée et remontée pour livrer un long-métrage sorti cette année : « Il a été vu sur le web, mais sa première projection aura lieu à Paray ce week-end.

Si le mode de diffusion reste le net, l'association aimerait pouvoir diffuser GRISP à la télé : « Certaines chaînes du câble pourraient être partantes. Nous allons voir ça d'ici la fin de l'année. Nous sommes en pleine promotion désormais ».

### **Digne des pros**

Quant aux Seigneurs d'outre monde, si le tournage est terminé, le montage et le trucage sont en cours. Par ailleurs, de nombreux courts-métrages et des clips vidéos ont également vu le jour et seront aussi projetés à Paray-le-Monial.

Si les moyens globaux de l'association restent amateurs, il n'en reste pas moins que le rendu est digne de professionnels. Il faut dire que maquilleurs, costumiers, maquettistes, cadreurs, monteurs et comédiens, en dix ans, ont évolué de belle manière.

Pour juger de cette qualité, il suffit d'aller, comme des milliers d'internautes, surfer sur certains sites, en tapant simplement Ordre Sith, GRISP ou Les Seigneurs d'outre monde. Et pour des émotions sur grand écran, le festival de ce week-end à Paray sera un vrai grand moment de cinéma !